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全国で注目される施策や課題は、地域で暮らす私たち
にどう影響するのか？身近に起きた出来事やトレンドなど、
幅広い分野のニュースを紹介していきます。ネットでもさ
まざまなニュースを紹介しています。

シティライフNEWS　で検索

戸市消防局は12月7日、救助隊
発足50周年を記念して、カシオ
計算機株式会社（東京都）とタ

イアップした「神戸市消防局救助隊発足
50周年記念モデル G-SHOCK」を発売し
た。火災現場での人命救助に加え、水難
救助や山岳救助にも出動する救助隊員と、
衝撃に強いG-SHOCK双方の「タフ」なイ
メージから、2015年にタイアップ企画がスタ
ート。50周年を機に、救助隊員の「これか
らもずっと街を守り続けていく」という決意
を伝えたいと、2度目のコラボが実現した。
　時計のデザインは神戸市消防局の防
火服をモチーフとし、オレンジ色をベース
に、アクセントにネイビーを配置。バンド部

分の裏面には反射材をイメージした鮮や
かな蛍光イエローが映えるカラーリングと
なっている。バックライト部には、もやい結
びとカラビナを象徴したデザインを施し、
裏蓋には神戸市消防局の消防章が刻
印されている。消防局の担当者は、「コラ
ボ企画を通して、一人でも多くの方に、昼
夜問わず救助にあたる救助隊員の活動
と想いを伝えたい」と話す。

防 災 意 識を高めよう ～1月1 7日は「ひょうご安全の日」～

【 地震発生時の避難行動 】

協力：兵庫県警察

災害はいつ、どこで発生するか分からない。日ごろから、

阪神・淡路大震災の経験と教訓を忘れることなく、安全で安心な社会づくりを進めていこう。

● 慌てず身の安全を確保する
「姿勢を低く・頭を守る・動かない」の３つの安全行動をとろう。

● 津波警報の有無等の情報を収集する
テレビ・ラジオ・スマートフォンなどあらゆる手段を使って、正確な
情報の把握に努めよう。

● 津波が迫る場合は一刻も早く高台等に避難する
津波は予想を超えて襲ってくることがあるので、状況に応じて、よ
り安全な場所へ避難しよう。

【 日ごろからの備え 】

● 避難場所・避難経路を確認しておく
● 家族との連絡方法を決めておく
● 非常用持ち出し袋を準備しておく
● 家具の転倒防止措置をしておく
など、「命を守る」「命を救う」ための備えをすることが大切だ。
この機会に、家族と防災について話し合い、災害に備えよう。

　位置づけは
　最先端技術の実験場

催期間は2025年5月3日～11
月3日の185日間。会場は大阪
の夢洲（ゆめしま）で、甲子園

球場約100個分の390ヘクタールのうち
155ヘクタールが会場予定地とされてい
る。テーマは「いのち輝く未来社会のデ
ザイン」。貧困やエネルギー、少子高齢化
など「 国 連 の 持 続 可 能な開 発目標

（SDGs）」の課題を解決するため、世界
から最先端技術や英知を集める「未来社

2 0 2 5 年 万 博
大 阪 開 催が 決 定

開

2025年に開催される万国博覧会（万博）の開催地が大阪に決定した。
国や財界、大阪府と大阪市の連携による、まさにオールジャパンの勝利だった。
開催内容の構想や、万博がもたらす経済効果はどのようなものなのか。
大阪府 万博誘致推進室に取材した。

神戸市消防局がG-SHOCKとコラボ
記念モデル発売

本政府観光局（JNTO）が発
表した2017年「日本の国際会
議開催件数」で、神戸市が東

京23区に次いで全国2位となった。年間
開催件数は405件で、同市として過去最
高。医学・科学技術系の会議のほか、社
会学関係の開催が伸びた。
　神戸市には、国際会議を主催できる知
名度のある大学教授が多く存在する一
方、誘致や開催に向けての支援が不足
しているため、立候補に二の足を踏んで
いるケースが多かった。そこで同市は、企
業研修や国際会議などのビジネスイベン
トをさす「MICE（マイス）」の誘致を強化
するため、2016年より（一財）神戸観光局

内にMICE誘致部を新設。誘致提案書
やPRビデオの作成、会議参加者への観
光案内やグッズ提供など、MICE誘致部
のサポート体制を強化するとともに、各教
授へ支援メニューを説明に回るなどした
地道な取り組みが、今回の成果につなが
ったという。MICE誘致部 黒田美香部長
は、「MICEは、会議開催のほか宿泊や
飲食、観光などの消費活動のすそ野が
広く、周辺地域への経済効果が期待で
きます。また、国際都市としてのブランド向
上にもつながるので、今後も積極的に誘
致に取り組みたい」と話す。

日

国際会議の開催件数
神戸市が全国2位

戸市は、市民サービスの向上と
地域の活性化推進のため、12
月1日に楽天株式会社（東京

都）と包括連携協定を結んだ。市のプロモ
ーション施策やインバウンド推進など6項目
にわたり、他に例をみない幅広い分野での
連携となる。楽天がECやAI技術を持った
人材育成を支援するほか、キャッシュレス

決済の普及、区役所業務へのAI活用な
ど、街のICT化を推進する。これまで楽天
は同市に支社をおき、ECビジネスの創出
に貢献。またヴィッセル神戸の選手による
学校訪問など、市と関係を深めていた。市
の担当者は、「楽天の協力で、若い世代に
活躍の場が広がれば」と期待を寄せる。

神

神戸市と楽天が
包括連携協定を締結

宮駅前の待ち合わせ場所とし
て親しまれてきた「さんきたア
モーレ広場」の新デザイン案

を、神戸市が公募している。阪急神戸三
宮駅北側に位置する同広場は、通称“パ
イ山”や“でこぼこ広場”と呼ばれ、現在は
「神戸阪急ビル東館」の建て替えのため
閉鎖中。2021年のビル開業に合わせて

再整備される。市の担当者は、「市民の
思い入れが深い広場なので、皆さんから
広く意見やアイデアを募り、より多くの人に
愛される場所にしたい」と話す。デザイン
コンペは誰でも応募可能（要事前登録）。
最優秀賞には賞金50万円が進呈される。
応募登録は2019年1月18日まで、提出は
2月6日まで。3月下旬ごろ発表される。

三

三宮「パイ山」の
新デザインを募集

屋市は、芦屋浜及び南芦屋
浜の一部の埋立地区で運用
していたゴミ運搬用パイプライ

ンを廃止する方針を固めた。12月の議会
承認を経て、施設の運用期間に定めを
設け、ゴミ収集車での回収など他の方式
に順次切り替える。年間2億円前後の維
持費や、老朽化した施設の改修費にコ
ストがかかるためで、今後45年間で約
341億円から約85億円に経費を圧縮す
る見込みだ。
　パイプラインシステムは、地下に張り巡
らされた直径50cmの輸送管により、燃や
すゴミを投入口から空気で処理センター
まで運ぶ仕組み。街の景観を損なわず、

市民の都合の良いときにゴミが出せる
「未来都市の象徴」として、70年代から
全国の埋め立て地やニュータウンに導入
された。しかし、国の方針や住民の意識
が変わり、ゴミの分別や減量化が進んだ
ことで、稼働率が低下。また、資源ゴミな
どは別途回収する必要があり、効率の悪
い運用になっていた。市の担当者は、「他
都市でも廃止が進み、メーカー側も装置
の技術開発が進まないという状況もあり
ます。今後は、安全で低コストな運用に向
け、理解を得ながら進めたい」と話した。

芦

芦屋のゴミ パイプライン
廃止する方向に

レット専門店クレープリー・ルポ
（西宮市）のオーナーシェフ菊
田雄祐さんが、ガレットの本場

フランス・ブルターニュのコンテストで特別
賞を受賞した。同コンテストでの受賞は日
本人初。また、現地のピプリアガレット協会
からシュバリエ（騎士）の称号も授与、日本
でのガレット普及活動が評価された。
　参加したコンテストは、プロのガレット
職人のみが参加できる大会「Concours 
National de la Meilleure Galette 2018」。
味、焼き加減、生地の厚さなど、伝統的な
フランスのガレットに沿ったものが評価さ
れる。この大会に、菊田さんはあえて日本
産のそば粉を使用し、日本独特の風味を
活かしたガレットで参戦した。

　「店をオープンした時から、フランスの
味の再現をやるつもりはありませんでした。
こだわってきた日本の味が、本場で通用
するのか試したかった」と話す。菊田さん
が使用する滋賀県産のそば粉は、フラン
スのガレットより香ばしく、パリッとした食感
に仕上がる。この香り高いそば粉と技術
力が評価され、25年の歴史を持つ同コン
テストで初めて設けられた「特別賞」受
賞につながった。
　コンテストへの参加費や渡航費などは、
クラウドファンディングを利用し、目標額を
超える約40万円が集まった。菊田さんは

「大勢の方の応援のおかげで、結果を残
すことができました。今後はイベントへの
出店やガレット作り教室など、さらに日本
のガレット普及につとめたい」と話した。

ガ 屋市は、2020年に市政80周
年を迎えるにあたり、同市の給
食を題材にした映画の制作

企画を発表した。元となるのは、2017年
発行のレシピ本「芦屋の給食 おしゃれな
街のおいしい献立」。脚本・監督は同市
出身の白羽弥仁（しらはみつひと）氏。

「谷崎潤一郎や村上春樹など、市ゆかり
の偉大な作家や小説がある中、最もビビ
ットに“芦屋の今”を描けるのが給食では
ないかと、市長と意見が一致した」と話す。
2017年公開の監督作品「ママ、ごはんま
だ？」では、舞台の一つである台湾にも足
を運び、「食」を通して親子の絆を描いた。
今回も給食づくりの現場を訪れ、小学校
で子どもたちと給食を食べるなど、日々取
材を重ねているという。
　同市では、市内のすべての小学校で
自校調理し、各校独自の献立を手づくり
で提供している。「既成の食べ物があふ
れている便利な時代に、これほど真剣に
手づくりで学校給食に向き合っている人

たちがいることに感動した。旬の食材や
節句にちなんだ料理を取り入れるなど、
最近では家庭でもなかなか難しいことを
給食で実践するのは簡単なことではない。
子どもたちの心身の成長にも良い影響
があるはず。本作では給食を通して、“つ
くる人”と“食べる人”のそれぞれのドラマ
を描きたい」と意気込んだ。
　撮影は2019年に芦屋市内の小学校
で行われる予定。「小学生は欠かせない
存在なので、市民の皆さんにも参加して
もらえる機会があればうれしい。給食づく
りの現場で活躍する人に若い女性が多
いのも印象的だったので、どんな女優さ
んがキャスティングされるかも楽しみにし
てもらえれば」と話した。

芦

芦屋市の給食が映画に
2020年公開予定

宮浜の新西宮ヨットハーバーで
11月11日、24年ぶりに「西宮花
火大会」が開催され、30分にわ

たって約千本の花火が打ち上げられた。阪
神大震災後、自粛や西宮浜の住宅開発に
より打ち上げスペースが確保できないなど
の理由で途絶えていたが、西宮青年会議
所（＝西宮JC）が中心となって復活させた。
　昨年の4月頃、西宮JCが野外イベント
のフィナーレに花火を検討していたところ、
住民から花火大会の再開を期待する声
が寄せられた。吉井竜二実行委員長は、

「震災は忘れてはいけませんが、今の魅
力ある西宮を多くの人に知ってほしくて、
どうしても復活させたかった」と話す。海

上から打ち上げるため、打ち上げに使う
台船のほか警備船も必要で、陸上よりも
コストがかかる。花火代や警備体制の経
費なども含めた費用は、市内を中心とし
た企業を地道に訪問し協賛を募った。足
りない分は、クラウドファンディングで募集
し、目標を超える約270万円が集まった。
　吉井さんは「また開催を望む声が多く
あれば、もっと打ち上げ本数を増やして、
今後も続けていきたい」と次年度の開催
に意欲をにじませた。

西

24年ぶりに
西宮で花火大会

現地の新聞にも
取り上げられた。

会の実験場」として位置づけられている。
想定来場者数は約2,800万人、経済波
及効果は約2兆円と試算されている。

　2025年に生まれる
　新たな技術の姿とは

もそも万博とは、新しい技術や
商品が生まれ、生活が便利に
なる「きっかけ」づくりとなるもの。

1970年の大阪万博では電気自動車や動
く歩道、2005年の愛知万博ではAEDや
ICチップ入り入場券などが導入された。で
は、2025年の万博はどのような技術のお
披露目の場となるのだろうか。
　経済産業省が発表した立候補申請文
書では、VR（仮想現実）などを活用し、イ
ンターネット上の仮想会場であるバーチ
ャル会場によって、誰でも仮想体験を可
能にするなど新しいコミュニケーション方

法を提案するとしている。会場の構成と
しては、「太陽の塔」のようなシンボルは
設けず、パビリオンなどを自然に配置させ
る「離散型」とし、大きく三つのエリア（パ
ビリオンワールド、グリーンワールド、ウォー
ターワールド）から構成され、「空」と呼ば
れる吹き抜けの広場を5つ設置する。  

　経済効果を
　阪神・神戸エリアへ

神・神戸エリアでも「万博の開
催で増加する来阪者に対し、う
まくアプローチできれば経済効

果が得られると思います。万博来場前後
に訪れてもらえるエリアとなるように、イベン
トなどのプロモーションを実施するなど、
2025年万博と連携して相乗効果で盛り上
げたい」と担当者。
　この2025年万博を起点に、宿泊や交通
などのインフラだけではなく、民間事業者も
インバウンドを見据えた企画を考えていく
べきだろう。

仏のガレットコンテストで
日本人初受賞　

夙川のガレット専門店クレープ
リー・ルポ（左）とオーナーシェフ
菊田雄祐さん（上）。

白羽弥仁監督。芦屋
市生まれ、神戸市在
住。1993年公開の

「She’s Rain」で劇
場映画の監督デビュ
ー。その他、監督作
品、「能登の花ヨメ」

（2008年）、「劇場版 
神戸在住」（2015
年）など。「ママ、ごは
んまだ？」（2017年）
はトロント日本映画祭
にも出品された。

芦屋市内にある
パイプラインの
投入口の1つ。

万博誘致が大阪に決定した瞬間、誘致担当者たちが歓喜する姿。

G-SHOCK「GW-B5600FB」モデル。全国のG-SHOCK 
STOREほか、家電量販店など取り扱い店舗にて販売。メーカー
希望小売価格は28,000円（税別）。商品の問い合わせは
03-5334-4869（カシオ計算機お客様相談室）まで。

締結式で、神戸
市・久元 喜造市
長（左）と楽天・
三木谷 浩史会
長兼社長（右）。

従来の「さんきたア
モーレ広場」。コン
ペに関する問い合
わせは、「さんきたア
モーレ」で検索を。

台風のため9月
から延期したも
のの、当初の想
定を上回る約1
万 人 の 観 客が
集まった。

神戸医療産
業都市と関連
した国際医学
会が多く開催
されてきた。

そ

阪

（上）ウォーターワールド
水上ホテルやVIP用のレセプション施設で構成されるエリア

（左）グリーンワールド
再生可能エネルギー施設や広場、グランピング施設などで構成
されるエリア

（右）パビリオンワールド
パビリオンをランダムに配置するエリア

神
［写真提供］
経済産業省


